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Notes d’allocution du PM pour la mise à jour sur la COVID-19 du 2 juin 

2 juin 2020 

Bonjour à tous. 

Je tiens d’abord à tous vous souhaiter un bon Mois du patrimoine italien.  

Depuis des générations, les Italo-Canadiens ont fait du Canada un meilleur pays, plus fort. Il n’est donc pas surprenant que 

pendant cette pandémie, comme toujours, cette communauté se mobilise pour aider.  

 Vous avez peut-être fait l’épicerie pour un voisin âgé.  
 Ou vous avez fait partie de ces nombreuses personnes qui ont permis d’amasser un million de dollars pour la Croix-Rouge 
italienne. 
 Peu importe à qui vous prêtez main-forte : merci! 

 Voilà qui montre que nous sommes plus forts ensemble.  

Les valeurs qu’incarne la communauté italienne – le travail, la famille, la générosité – sont importantes pour nous tous. 

Alors qu’on célèbre le Mois du patrimoine italien, on reconnaît les nombreuses façons dont cette communauté contribue à notre 
pays et à nos vies. 

[Pause] 

À l’heure actuelle, je sais que beaucoup de Canadiennes et de Canadiens se demandent quand leur collectivité pourra reprendre 

ses activités. 

En bref, tout dépend de l’endroit où vous vivez et de la façon dont les choses se passent dans votre ville ou votre région. C ’est 

pourquoi chaque province et territoire a son propre plan de relance. 

Mais comme je l’ai dit hier, en tant que pays, c’est ensemble que nous devons vaincre la COVID-19. 

Notre gouvernement le sait, et c’est pourquoi j’ai collaboré avec les premiers ministres provinciaux et territoriaux à une 
approche commune pour aller de l’avant.  

Pas plus tard qu’hier, nous avons fait un premier pas, en annonçant du financement pour les municipalités. Bien sûr, l’aide a ux villes 

et aux villages n’est qu’une partie de l’équation.  

Nous savons que les provinces et les territoires ont aussi besoin d’aide pour obtenir de l’équipement de protection individuelle et 

d’autres fournitures essentielles.  

Et ici aussi, nous apportons notre contribution. 

[Pause] 

Au cours des deux derniers mois, notre gouvernement a travaillé jour et  nuit à l’approvisionnement d’équipement de protection 
individuelle essentiel. 

Par exemple, aujourd’hui, nous avons plus de 100 millions de masques chirurgicaux et plus de 40 millions de gants. 

Il est essentiel de travailler avec des fournisseurs du monde entier pour assurer la sécurité des Canadiennes et Canadiens.  

Mais au bout du compte, la meilleure façon de nous assurer que nous avons ce dont nous avons besoin, eh bien, c’est de le fab riquer 
ici, chez nous. 

Et c’est pourquoi notre gouvernement travaille avec les entreprises canadiennes pour y arriver. Plus de la moitié de nos masques 

faciaux ont été fabriqués au Canada. 

Travailler avec des entreprises comme Canadian Shield, qui s’est réoutillée pour fabriquer des visières et qui est passée de 10 à 

200 employés, est une solution gagnant-gagnant. Non seulement nous renforçons notre capacité de produire ces produits chez 
nous, mais nous créons de bons emplois pour les Canadiens et Canadiennes.  

Il en va de même pour les tests.  

Nous finançons maintenant quatre entreprises canadiennes qui travaillent à la mise au point de solutions potentiellement 

révolutionnaires pour les tests de dépistage rapide de la COVID-19 : Deep Biologics à Guelph, Fourien à Edmonton, Metabolic 
Insights à Kelowna et Nicoya Lifesciences à Kitchener.  

Nous avons maintenant signé des contrats pour de nouvelles technologies de dépistage avec quatre autres entreprises canadiennes, 
Deep Biologics à Guelph, Fourien à Edmonton, Metabolic Insights à Kelowna et Nicoya Lifesciences à Kitchener.  

Ce financement s’ajoute à celui déjà fourni pour les tests, y compris à Precision Biomonitoring, qui a mis sur pied une instal lation de 

fabrication de trousses de tests en Ontario.  
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[Pause] 

Nous faisons d’énormes progrès, mais nous devons continuer.  

Lorsque nous relancerons l’économie, la demande d’approvisionnement augmentera. Et nous devons nous assurer que le Canada 
peut suivre le rythme. 

Qu’il s’agisse de masques N95 ou de matériel de stérilisation, nous continuerons de travailler avec les provinces et les territoires 
pour obtenir les fournitures dont nous avons besoin à l’avenir.  

[Pause] 

Que ce soit pour obtenir de l’équipement de protection individuelle ou soutenir les municipalités, on va continuer de travailler 
avec les premiers ministres des provinces et les territoires pour assurer la sécurité des gens.  

On a déjà distribué des centaines de milliers d’articles aux travailleurs de première ligne depuis le début de la crise.  

Mais on sait qu’à long terme, la meilleure façon de s’assurer qu’on possède le matériel dont on a besoin, c’est de le fabriquer chez 
nous. 

Donc au cours des derniers mois, on a réalisé des investissements ciblés pour augmenter notre capacité de production.  

Aujourd’hui, près de la moitié de nos stocks d’écrans faciaux ont été fabriqués au Canada. On fait également des progrès 

en ce qui concerne le dépistage. 

On a signé des contrats avec plusieurs entreprises canadiennes pour concevoir de nouvelles  
technologies de dépistage. 

Ça s’ajoute aux investissements qu’on a déjà faits pour accroître le dépistage. On appuie notamment  

l'entreprise Precision Biomonitoring, en Ontario, qui est en train de mettre sur pied une usine qui va  

fabriquer des trousses de dépistage. 

On s’en va dans la bonne direction, mais on doit faire plus. Avec la relance de l ’économie, la demande  

pour ce type de produits va augmenter. C’est normal. 

On va donc continuer de travailler avec les provinces et les territoires  pour faire en sorte qu’ils aient assez  
d’équipement de protection individuelle. 

[Pause]  

Pour offrir aux Canadiennes et Canadiens le soutien dont ils ont besoin pour soutenir les emplois au Canada et relancer l’économie, 

nous devons travailler ensemble. Et pas seulement entre gouvernements, mais aussi dans tous les secteurs.  

Le mois dernier, nous avons créé le Conseil sur la stratégie industrielle. Sous la direction du ministre Bains et sous la présidence de 

Monique Leroux, il a pour mandat d’approfondir les défis et les pressions propres aux différents secteurs et les solutions possibles 

pour différents secteurs. 

Et aujourd’hui, je peux annoncer la composition du Conseil. [TENUE DE LA LISTE DES MEMBRES DU CONSEIL DE LA 

STRATÉGIE INDUSTRIELLE.] 

Cette équipe réunira des membres du gouvernement et de l’industrie, alors que nous planif ions la voie à suivre. 

Depuis le début de la crise, on constate à quel point l ’entraide et la solidarité sont importantes. 

Mais ça ne s’applique pas juste à la pandémie. 

Il y a tellement d’enjeux dans le monde qui ne peuvent pas être réglés par un seul gouvernement ou un seul pays. 

Je pense par exemple à la lutte contre les changements climatiques. 

C’est une priorité pour notre gouvernement et on va continuer de poser des gestes pour protéger l ’avenir de nos enfants et de notre 

planète. 

Mais on ne peut pas y arriver seul. Et, la bonne nouvelle, c ’est qu’on n’a pas à agir seul. 

Par exemple, l’Alliance « Powering Post Coal » qui réunit plus de 100 membres à travers le monde fait un travail incroyable pour 

améliorer la qualité de l ’air. 

Tout à l’heure, l’Alliance dévoilera ses nouveaux membres, dont Desjardins. 

Desjardins va devenir la première institution financière nord-américaine à se joindre à l ’Alliance. 

Ici encore, les Canadiens montrent la marche à suivre. 

Et notre gouvernement va toujours être là pour soutenir ce type d’initiative. 


